

ZARZA IODURADA del Dr. Greus

Es el más poderoso y agradable depurativo y regenerador-eldns gre y de los humores.

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la antigua farmacia del Dr. Greus, sucesor D. P. Valero, plaza Santa Catalina, 4, y en el laboratorio, calle Peris y Valero (antes Paz), letra N.—Valencia.

LOS MAESTROS RECLAMAN SUS ALQUILERES

Los maestros, una vez más han visitado al Alcalde suplicándole el pago de alquileres de casa-habitación, y de labios del Sr. Maestro han oído las mismas palabras que oyeron en visitas anteriores; esto es: que vuelvan al mes que viene con igual demanda.

No se comprende el proceder de la Alcaldía para con los maestros. Se les adeuda casi por medio año del citado emolumento, y no se han distribuido aun las subvenciones para ellos que consignadas en presupuesto, a pesar de que estamos en el segundo semestre del año. A estas sus peticiones se contesta con el argumento de que el Ayuntamiento no tiene dinero.

Un propósito de esta negativa conviene hacer alguna aclaración. Nominó el Ayuntamiento con el título de «ayudante de instrucción primaria» a un personal gratuito escogido entre los amigos de los concejales monárquicos.

El Sr. Albicac se ha hecho acreedor, una vez más, al aplauso de la opinión, por su entusiasmo y el cariño con que mira cuanto redunde en beneficio de la infancia y de la cultura.

Feria en Carlet

Nuestro corresponsal en Carlet nos manifiesta que durante los días del 2 al 4 de Octubre próximo se celebrarán las fiestas y feria en dicha villa, las cuales prometen ser extraordinarias a juzgar por el variado programa que presenta la comisión encargada.

Siendo extraordinario el pedido de castetas para la feria, se advierte a los señores feriantes de años anteriores que se les reservarán los puestos hasta el día 31 del presente mes, quedando ésta instalada definitivamente el día 1.º de Octubre en la calle de San Bernardo como los primeros años para hacer el reparto de los puestos.

“LA ESFERA”

Los confectioneros de esta excelente revista, con el fin de servir bien a sus favorecedores, no reparan en sacrificios de ninguna clase por que sea de las mejor informadas de Europa; así se comprende que en tan poco tiempo haya conseguido que su tirada alcance a muchos miles de ejemplares.

El último número, que es notabilísimo, inserta entre otras cosas de interés un dibujo a toda plana del general Pau; familias de Lovaina expulsadas de dicha ciudad por los alemanes; página en colores; Londres durante la guerra; las tropas francesas en Bélgica; el placer de la revancha; la invasión alemana en Francia; soldados descansando después de un rudo combate; los belgas defendiendo sus posiciones, fotografía a doble plana; los alemanes en un ataque a la bayoneta; láminas modernistas, en colores, de arte arqueológico y de la moda; Ramón Peña, en los bulevares de París.

La parte literaria está avalorada con las firmas de Pedro de Répide; interviniendo ultratumba con el general Prim por Claro de la Plaza; un notable artículo hablando de Tórtola Valencia y la guerra; por Federico García Sánchez; y otros artículos interesantes que hacen de «La Esfera» un número valiosísimo.

Salón Cine Romea

San Vicente, 106

PROGRAMA PARA HOY

Repeticón de la película de asuntos policíacos, estrenada ayer.

El misterio

ESTRENO de la grandiosa película en tres partes, de la renombrada marca Selig.

(El león vengador)

Terminará la sesión con una película cómica.

Sesiones de 5 tarde a 12:30 noche.

MOVIMIENTO OBRERO

Muebles curvados «La Unión».—Se ruega a todos los compañeros sin trabajo pasen los lunes y miércoles, de seis a siete de la tarde, por el domicilio social, Padilla, 4.—La directiva.

Torneros y barnizadores en madera.—Se convoca a todos los obreros del ramo que se encuentren sin trabajo, a una reunión que se celebrará hoy, a las seis de la tarde.—La directiva.

Casino Artesano (Avenida del Puerto).—Queda abierta la matrícula hasta el 30 del corriente para los que deseen asistir a la clase de primera enseñanza gratuita que sostiene este centro.—Valencia 22 Septiembre 1914. El secretario.

TEATRO APOLO

Hoy—Miércoles de mañana—Hoy a continuación artística

En el valle del ensueño

Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.

Nuevos precios sin competencia.

Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Noticias

El presidente del Sindicato Gremial, nuestro estimado amigo D. Vicente Albicac, ha tenido la feliz idea de obsequiar con un espléndido regalo a la sección de párvulos de las escuelas graduadas de niñas del Grupo Cervantes. Consiste el regalo en doscientos artículos bolsitos de «sorpresa», del mejor gusto y que ya han sido entregados a la directora de la sección doña Josefa González.

Tan hermoso rasgo ha merecido el aplauso y la gratitud de la culta directora del Grupo señorita Natividad Domínguez, como igualmente de todas las profesoras.

El Sr. Albicac se ha hecho acreedor, una vez más, al aplauso de la opinión, por su entusiasmo y el cariño con que mira cuanto redunde en beneficio de la infancia y de la cultura.

En Madrid se publica una importantísima revista profesional «La Enseñanza», cuyos trabajos, en pró de la cultura nacional, son dignos de aplauso.

Su director, el culto periodista y docto catedrático, D. Godofredo Escribano (que ha realizado brillantísimas campañas en favor del profesorado español), con un tesón y una voluntad admirable, persevera en la difícil y espinosa labor de hacer «obra educativa é instructiva». Con tal objeto, ha publicado un precioso extraordinario de «La Enseñanza», en el que han quedado el fruto de su talento, preciaras inteligencias de nuestros centros docentes.

El actual ministro de Instrucción pública, ha dedicado también a este número de «La Enseñanza», un artículo, sintetizando lo que debe ser la obra pedagógica.

Plácemes muy sentidos merece el Sr. Escribano por sus afanes en pro de la educación nacional.

D. E. Brotons Bonet, pone en conocimiento de su clientela y amigos que ha regresado de su excursión veraniega.

Otro acto ha realizado la Junta de las Escuelas de Artesanos, que pone de manifiesto su elevado propósito de marchar siempre de acuerdo con los adelantos escolares. Nos referimos a la implantación de la «Mutualidad Escolar» en sus clases, a fin de que los alumnos que frecuenten aquellas Escuelas gocen de los beneficios de dicha Asociación.

Mucho nos complace hacer público este nuevo paso dado por la Junta directiva de tan patriótica institución en bien de sus alumnos, y de todo corazón le dedicamos nuestro aplauso más entusiasta.

El Centro de Información Comercial del ministerio de Estado ha dirigido una carta a la Cámara oficial de Comercio en la que la Agencia Consular de Marrakech le comunica que varios negociantes se han acercado a la misma en demanda de precios de aceite de oliva y la Cámara de Comercio pone en conocimiento de los exportadores del expresado artículo la conveniencia de que se dirijan a la referida Agencia de Marrakech, haciéndole ofertas acompañadas de muestras de todas clases, fijando precios por 100 kilos, franco bordo, Safii ó Mazagan.

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico los exámenes siguientes: A las ocho: Aritmética, enseñanza colegiada. A las nueve: Geometría, enseñanza oficial; Preceptiva literaria, enseñanzas oficial, colegiada y libre. A las diez: Química general, enseñanzas oficial, colegiada y libre. A las once: Latín, segundo, enseñanzas oficial y colegiada; Historia de España, enseñanza libre, é Historia Universal, enseñanza oficial.

A las cuatro de la tarde: Agricultura y Técnica Agrícola, segundas convocatorias, de oficial y libre.

Por el rectorado han sido nombrados, en virtud de permuta, maestro de Formentera, don Vicente Martínez, y de la Vall de la Guari, D. Francisco Sivera Morera.

Pasado mañana, a las ocho de la misma, se celebrarán exámenes de ingreso en la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos.

En la caja de la Diputación se han recaudado ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Benifarró de los Valles, 300 pesetas; Benigánim, 500; Vinalesa, 481, y del Puerto, 4.156,85.

Según dice el alcalde de Algemesi, el haberse cerrado aquellas escuelas obedece al hecho de haber ocurrido algunos casos de sarampión y no de viruela, como se dijo, añadiendo que se han adoptado medidas sanitarias para atajar el mal.

La suscripción para los repatriados ha aumentado en 90 pesetas.

Todos los inteligentes prefieren entre todas las marcas de cerveza la PILSEN DAMM. Depositario, Ramón Casanova Boix, Pi y Margall, 74.

Ayer llegó el vapor «Kraup Victoria» con cargamento de bacalao Labrador de Islandia consignado al almacén de la calle de Murfi.

El viernes próximo se verificarán en el Conservatorio de Música y Declamación los exámenes siguientes: A las diez de la mañana, alumnos y alumnas de matrícula oficial y libre de todas las asignaturas excepto piano, no presentados en Junio y mejora de nota, y a las cuatro de la tarde, piano.

El día 2 tendrán lugar los de ingreso aprobando años de estudio, por primera convocatoria, verificándose la segunda el día 29.

El plazo para los que deseen cursar sus estudios en dicho Centro expira el día 30 del actual.

Estado demostrativo del movimiento de trigo y harina en esta capital, durante el día 19 de Septiembre de 1914. Entradas.—Liria, harina, 25.442 kilos; Central Aragón, trigo, 120.000; harina, 30.000; Noric, harina, 5.500; trigo, 56.784. Salidas.—Para la provincia: harina, 11.662; trigo, 20.000.

Saldo a favor de entrada, 206.014 kilos. Resumen.—Trigo, entrada, 176.784 kilos; saldo, 20.000. Saldo, 150.784 kilos. Harina, entrada, 60.922 kilos; salida, 11.662. Saldo, 49.230 kilos.

Todos los días, a pesar de las circunstancias, actualidades mundiales

HOY! Huérfanos! Monumental película de la marca «Italia», de Roma. Drama de intensa emoción.

PARÍS DURANTE LA GUERRA. Interesantes detalles de la movilización del ejército, etc., etc.

Siempre sin alteración de precios

Publicaciones

MUNDO GRÁFICO

La popular revista madrileña que tan excelente información viene publicando de la guerra europea, ofrece en sus páginas esta semana hermosas fotografías que constituyen interesantes documentos históricos de tan extraordinario asunto.

Destacan en esta información la ocupación de Bruselas por los alemanes; el ejército inglés en campaña; episodios en la línea francesa, en los hospitales belgas y los soldados ingleses y los niños.

De otras notas de actualidad publica también fotografías interesantísimas, como son: el homenaje al maestro Vives en su pueblo natal; la feria de Murcia; notas gráficas de América; el eplogo de la revolución mejicana; la actualidad en Barcelona; héroes de la guerra en Marruecos; Jacinto Benavente de regreso de su accidentado viaje; una becerada benéfica en Algeciras y otras muchas.

En las páginas literarias figuran notabilísimos trabajos que prestan al número gran amabilidad.

CINE SOROLLA

PROGRAMA PARA HOY

La grandiosa película dramática, dividida en 3 partes, LA GLORIA TRÁGICA

La sensacional película en tres partes, EL PUENTE FATAL

Sesión permanente de 5 tarde a 12:30 noche.

CINE SOROLLA

Teatros

PRINCESA.

Esta noche celebrará su beneficio el primer actor y director Sr. Rodríguez de la Vega, con extraordinario programa formado con los estrenos de éxito colosal, titulados «Au Rat mort», «El reservado núm. 6» y la tragedia en dos actos, creación del Sr. Rodríguez, «Las noches del Hampton Club» y repetición del juguete cómico «Esta es la vida», en la que tanto se distingue el beneficiado. Mañana jueves última función por esta compañía.

APOLO.

La empresa de Apolo ofrece hoy a sus favorecedores una cinta excepcional: la décima de la Serie de Oro, de Henny Porten, «En el valle del ensueño».

En este film, que tiene 1.600 metros, el talento de la genial Henny Porten llega a los linderos de lo sublime, así como la presentación total de la obra borra el recuerdo de las más santuosamente presentadas. Este film, extraordinario por sus bellezas y su coste, se dará, como es costumbre en Apolo, sólo dos días.

Cine Romea (San Vicente, 106).

Todos los días presenta la empresa de este salón alguno que otro estreno. El de hoy es «El león vengador», película de fieras, repleta de escenas sensacionales y en la que se ven ejemplares preciosos que forman una completa colección. La película es toda entretenida y el público, con «El león vengador», «El misterio» y una cómica, pasará un rato agradabilísimo.

Cine Moderno.

El estreno de la película «Huérfanos» llevará hoy mucho público a este salón, pues es de la marca «Stocia» tan apreciada por el mérito de sus asuntos y se repetirá «París durante la guerra» y otras novedades de éxito.

Cine Sorolla.

Sin pecar de exagerados podemos asegurar que la película «La gloria trágica», que se estrena hoy en este salón, reúne las condiciones de un gran film por sus vistas excepcionales, por los artistas que en ella toman parte y por su extensión. Tiene escenas dramáticas y la trama se desarrolla pudiendo el público seguir su argumento sin perder el más pequeño detalle. Completa el programa «El puente fatal», película de gran éxito.

TOROS Y TOREROS

Club Belmonte

Dirigida por el valiente diestro Juan Belmonte se celebrará en el próximo mes de Octubre una becerada, tomando parte en ella valiosos elementos de la tauromaquía.

Los señores que deseen tomar parte en esta corrida deberán participar por escrito al presidente de la comisión organizadora, Jesús Miralles, conforme a las bases expuestas en la tablilla del citado círculo.

Reumatismo, Clásica

3.724 curaciones en 8 años. Suero terapéutico, Electroterapia, Baños de luz, Masaje vibratorio, etc., etc. Clínicas del Dr. PUCHADES-Lauria, 8

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El Micalte.—La última función celebrada en esta sociedad constituyó un triunfo señaladísimo para los que en ella tomaron parte.

Se pusieron en escena «Tierra baja», «La Chafas» y «El Chiquillo», distinguiéndose la aplaudida y joven actriz Teresita Gisbert, que estuvo muy afortunada en el desempeño de sus papeles, las señoritas Gisbert (A.), Ferrer y Cobeña, y los señores Vicente Contreras, Morrell, Ortiz, Martínez, Llorens, García, Rochín y Zanón.

Sucesos

Desgracia. José Seguí Cirujeda, de siete años, trató de subir a un andamio sobre el que trabajaba su padre, cayendo de una altura de dos y medio metros, resultando con heridas en la cara y espalda y choque traumático.

Fué asistido en la Casa de Socorro de Ruzaña. Pronóstico grave.

Cayeron en poder de la policía. Francisco Brea Sánchez, licenciado de presidente, reclamado por el juzgado, ha sido detenido por la policía. También Joaquín Montoliu Ferrer, reclamado por el juzgado, cayó en el garlito, como igualmente Conrado Fambuesa Pérez, por agresión al maestro de escuela de Sot de Chera.

Un sinvergüenza. Ayer tarde fué detenido por el guarda del Llano del Remedio, Francisco Ramos Chiva, de 18 años, quien hallábase, con otro individuo que se dió a la fuga, cometiendo actos inmorales.

El Francisco fué puesto a disposición del Gobernador civil.

DE LA PROVINCIA

Atropello. En Onteniente, un automóvil ocupado por el Alcalde y su esposa, atropelló a Salvador Reig Ferrer, de 10 años, causándole varias heridas.

Los coleccionistas

MUNDO GRÁFICO. Nuevo Mundo y Blanco y Negro pueden encuadrarse los tomos de estas revistas a 1.50, 2 y 2.50 pesetas (cada medio año).

según la clase de encuadernación que se quiera. Se hacen además otras encuadernaciones por lujosas que sean y a precios baratos.

Centro de avisos: Adresadora, 2, bajo.

CASA DE LA DEMOCRACIA

Café y Restaurant

Alfredo Calderón, 11

Se sirven copiosos platos DOS pesetas en adelante

SERVICIO A LA CARTA

Vinos y licores de las mejores marcas

Nájera, dentista

Barrac, 11, principal

Trinquete de Pelayo

HOY.—A las 4:30, gran afluencia de rebote cuerda, a 60 tentos, juego libre.—Churret, Chiquet de Barjesot y Zehora, contra Maquinista, Chiquet de Barjesot y Condi.

Precio, 15 céntimos.

DOLOR DE MUELAS ODONTÁLGICO

Curación radical.—Tubito, 1 real. Precio, 2 plás.

Purgaciones

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gela militar, etc. es la Laxación Antidéplica Valenciana.

Farmacia de Valencia Peláez, Betida de San Francisco, 32.—Valencia.

Calenturas rebeldes

Con el «Antitérmico Beiliver» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el fin de los catarros gástricos infecciosos. Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplica en esas (febriles), no causando molestia a los enfermitos, que reagan el tomar medicamentos.

De venta: Farmacia de San Antonio y en la del autor, calle de Sagunto, 81, Valencia.

FRASCOS de 2, 3 y 5 pesetas

Pídanse en Farmacias y Droguerías

Depósito: Farmacia de San Vicente

Calle de Charles, 81.—Valencia

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las «granulaciones».

Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9:30. Beneficio del primer actor C. Rodríguez de la Vega: «El reservado núm. 6, Las noches del Hampton Club y Esta es la vida».

¿Está usted fatigado por un trabajo cerebral excesivo?
¿Está usted anemiado por un clima debilitante?
¿Quiere usted apresurar su convalecencia, o sencillamente poder dedicar mayor suma de fuerza física a los deportes?

En cualquiera de estos casos, tome usted

LA
BIOFORINA

Es un producto de sabor muy agradable que estimula las facultades intelectuales, las sostiene en su esfuerzo, al mismo tiempo que aumenta la capacidad del trabajo muscular.

Véndese en todas las Farmacias.—Exíjase la Marca
A. GIRARD, 48, Rue d'Alsace, PARÍS

Por telégrafo y teléfono

La Prensa

«El Imparcial».—Dice que Inglaterra a pesar de su supremacía marítima, le preocupa la propaganda que se viene haciendo en las naciones neutrales, especialmente en los Estados Unidos, para romper la neutralidad.

También le preocupan las minas submarinas colocadas por los alemanes.

«El Liberal».—Se duele de la destrucción de la catedral de Reims, y dice que los vándalos han reaparecido en Europa.

«Los ultramontanos españoles» escribe, sus ayudantes, también son bárbaros y zafios.» «El País», dice:

«A los reaccionarios españoles no les dá ni frío ni calor la destrucción de la catedral de Reims y la Universidad de Lovaina, ciegos en su defensa catorra del ejército alemán. No se preocupan esos reaccionarios que esta guerra, cualquiera que sea su finalidad, los pulveriza y aniquila.»

«El Debate».—Insiste en que los franceses y no los alemanes son culpables de la destrucción de la Catedral de Reims.

La «Gaceta»

Inserta una real orden disponiendo que inmediatamente de firmar la escritura de contrato de obras debe volverse al contratista el resguardo del depósito provisional.

Declarando hallarse vacantes los registros de la Propiedad de Ayora y Villar del Arzobispo.

Que sí ha lugar al recurso de queja de la Audiencia de Valencia contra el alcalde de Alfar de Patriarca.

Lo que dice Dato

Nos recibió en la Presidencia el jefe del Gobierno, y a nuestras preguntas contestó en esta forma:

«Al despachar esta mañana con el rey le amplí cuantas noticias me había transmitido hoy el ministro de Marina, general Miranda, relativas a la botadura del acorazado «Jaimé I».

El ministro de Marina sale hoy y llegará mañana.

Por eso hemos aplazado el Consejo de ministros para mañana, a las tres de la tarde. Me ha visitado una comisión, presidida por el concejal socialista de Bilbao Perezagua, que ha solicitado de colocación a los obreros sin trabajo de La Unión.

Les he recomendado que fueran al ministerio de Fomento para que se busque la forma de poder complacerlos.

Como concejal, Perezagua, ha solicitado del Gobierno comiencen en Bilbao las obras de los nuevos cuarteles.

Se ha dicho que el general Echagüe estaba bien dispuesto y que quizás mañana lleve al Consejo el oportuno proyecto.

De Marruecos no hay nada nuevo. Tampoco me han comunicado noticias del extranjero los embajadores.

Hoy recibirá el rey al nuevo embajador yanqui.

Me ha visitado el gobernador civil de Baleares, y espero la visita del gobernador de Badajoz.

Me han cumplimentado varios magistrados del Supremo, que regresan del verano.

De la guerra no hay más noticias que las publicadas por la Prensa.

La gran batalla dura siete días y no hay noticias concretas.

Volviendo al tema de la neutralidad que guarda España en el conflicto internacional, ha dicho Dato:

«Tenemos el deber de ser austeros abstenténdonos en hacer pública la ostentación de nuestras personales simpatías por una u otra nación beligerante.

Por eso he lamentado el telegrama que, suscrito por varios españoles, ha sido remitido a un general, director de la campaña de tido a las naciones beligerantes, felicitándole una de las naciones beligerantes.

Conviene huir con cuidado de toda manifestación para estar en condiciones en momento oportuno de intervenir en pró de la paz.

La neutralidad debe imponerse respeto absoluto para las naciones beligerantes.

La Prensa debe abstenerse de emitir juicios. El periódico francés «L'Humanité» reproduce un suelto de un periódico de Vitoria censurando a los soldados franceses.

Esto no debe ser.

Por el contrario, la Prensa, en esto de la neutralidad, debe ponerse a tono con el Gobierno, y así sucede, afortunadamente, salvo muy pocas excepciones.

Todos los países neutrales obran igual. Solo en Italia y Holanda, en la Prensa, se originan violentas campañas, pero hay que advertir que esos países están en excepcionales condiciones, y fácilmente pueden convertirse de neutrales en beligerantes.

Todos respetan hasta ahora nuestra neutralidad.

Ahora no hay partidos políticos. Todos estamos unidos por el mismo sentimiento.

No hay otra estimula que el de amor a la patria.

Debemos permanecer todos unidos para

defensa. Ante los problemas nacionales no hay partidos políticos.

Ahora no somos hombres de partido. No aplicaremos los éxitos que alcanzamos al partido conservador.

Somos un gobierno de la nación. Cuando pasen las actuales circunstancias volveremos a ser políticos.

Entonces oiremos cosas. Un periodista: «Tardará eso, pues no creemos que vaya a abrirse pronto el Parlamento.»

Dato rehuyó dar contestación a esta observación del periodista, sin duda para no propugnar lo de la apertura de las Cortes.

El hielo en los buques

En el ministerio de Hacienda se ha consultado el Tribunal Administrativo, acordándose que no constituye defraudación el empleo de hielo en los buques de altura, como había solicitado diversas entidades de Barcelona.

Cádiz, puerto franco

El ministro de Hacienda ha puesto a firma un decreto creando en Cádiz el puerto franco.

Azorin, francófilo

El ilustre escritor Martínez Ruiz (Azorin) inserta en «A B C» un artículo sinceramente de los ataques que le ha dirigido un periódico por haberse declarado partidario del tercio del Sr. Lerroux, contrario al mantenimiento de la neutralidad.

Azorin se declara francamente francófilo, dice

El ejército aliado continúa avanzando

Austria hace ofrecimientos á Italia.--Gran victoria de los serbios.--El terrible bombardeo de Reims.--Terribles combates entre aliados y alemanes.--Servios y montenegrinos en Serajevo.

Manifestaciones de Lema

Lema ha facilitado las siguientes noticias: Francia, Inglaterra y Alemania coinciden en que la situación de los ejércitos en Francia es satisfactoria.

El incendio de la catedral de Reims y demás sucesos ha causado gran excitación y entusiasmo en los aliados.

Noticias oficiales de Inglaterra confirman que en la costa sudamericana un trasatlántico inglés echó á pique á uno alemán y fuera del puerto de Zanzibar un crucero alemán echó á pique á un cañonero inglés, causándole bajas.

También se confirma que en la bahía de Bengala han sido apresados seis barcos mercantes ingleses.

De Rusia se asegura que empieza el sitio de la importante fortaleza de Saroslew en Polonia austríaca.

La prensa alemana afirma que Austria ha situado en la frontera 180.000 hombres hacia Trieste.

Noticias de Berlín afirman que los alemanes continúan atacando las posiciones francesas del sur de Verdún y Alsacia.

Los alemanes están á lo largo de la frontera en el sitio.

También afirman que el día 17 fué derrotada la cuarta brigada de Finlandia en Augustow y que continúa el avance hacia Osowiec.

El ejército alemán se ha cubierto con más de tres mil millones y medio de marcos.

También se afirma que se habían dado instrucciones para respetar en lo posible la catedral de Reims.

Noticias de Francia dicen que la batalla encañonada es sobre todo en el centro entre Craonne y Reims.

Los franceses van ganando terreno en todas partes.

El ala izquierda alemana continúa avanzando, habiendo llegado hasta Lassigny al Oeste de Noyon.

En el centro los alemanes resisten más por hallarse fuertemente atrincherados al ala derecha.

Estímase que la situación de los aliados es muy favorable.

El último parte oficial dice que los aliados han progresado sensiblemente especialmente entre Reims y Argonne.

Gran victoria de los serbios

Los serbios han tenido una importante victoria contra los austríacos, que estaban concentrados en número de 250.000 á orillas del Drina.

Los serbios han quedado en completa libertad en toda la Bosnia.

Agitación contra Austria.-Vivas á Bélgica y Francia.--Desórdenes en Praga.-Los austríacos ignoran la derrota de sus ejércitos.

Roma.—Continúa la agitación contra Austria.

En todos los actos públicos que se realizan, los oradores piden que Italia declare la guerra á Austria.

En Milán, durante el estreno de una obra, el tiempo Marinetti, jefe del futurismo, que estaba en un palco, enarboló una bandera francesa y otra belga.

Los estudiantes prorrumpieron en vivas á Bélgica y Francia y mueras á Austria y Alemania, obligando á la orquesta á tocar el himno nacional italiano y la Marsellesa.

Noticias recibidas por la duquesa de Madrid, dicen que en Praga y otras poblaciones han ocurrido graves desórdenes.

El pueblo austríaco cada vez muéstrase más hostil á la guerra y á la alianza con Alemania.

Añaden dichas noticias que aumenta el hambre entre las clases proletarias, que están paralizadas todos los negocios y que las precauciones adoptadas son severísimas.

La censura es implacable, pues todavía se vigila la derrota colosal de los ejércitos austríacos en la Galitzia.

Heroísmo de los tiradores argelinos.

París.—Procedentes de Meaux llegaron 15 tiradores argelinos escoltando cuatro cañones de 75 milímetros.

Declararon que los primeros días de la batalla del Marne el batallón recibió orden de avanzar por una batería que fué tomada como el batallón recibió orden de retroceder abandonando los cañones.

Al día siguiente, durante el avance vieron destruido de la franja custodiados por los alemanes algunos cañones perdidos.

Algunos tiradores se propusieron recuperarlos y previo permiso del capitán, 15 argelinos se lanzaron á la granja ocultamente y lanzando un grito de guerra acometieron á los cañones alemanes y apoderándose de las piezas los llevaron donde estaban los artilleros franceses ya preparados.

Como premio se les ha concedido á los argelinos entrar á París los cañones rescatados.

Austria hace ofrecimientos á Italia

Roma.—Se insiste en afirmar que Austria ha hecho importantes concesiones en Albania á cambio de que intervenga en la contienda entre los alemanes y á los austríacos.

El gabinete de Roma rechazó tales proposiciones.

No obstante, Austria ha reiterado sus ofrecimientos, á la vez, al gobierno de Francia, diciendo que se permanecerá neutral.

El Comité directivo del partido unificado ha dirigido un mensaje á los tiradores libaneses, invitando á ser mediadores para lograr la paz y conseguir la limitación de armamentos y la proclamación, mediante un plebiscito, de un Código de Justicia Árabe.

Función religiosa. Las listas de empadronamiento.

París.—La Asociación de Fraternidad Francobelga ha realizado una función religiosa en la iglesia de la Trinidad.

Ofició el cardenal Amette, arzobispo de París y predicó un fraile dominico, el cual pronunció un sermón patriótico.

Se hizo una colectación en favor de los refugiados belgas, la cual se elevó á 6.000 francos.

El horrible bombardeo de Reims

Burdeos.—Van llegando detalles acerca del terrible bombardeo de los alemanes á la ciudad de Reims.

El arzobispo de aquella diócesis, que regresaba del Concilio, no pudo pasar de Troyes porque se estaba librando la gran batalla del Marne.

Aguardó el desarrollo de los acontecimientos y más tarde, al enterarse del bombardeo de Reims y de la destrucción de la catedral prorrumpió en un grito de dolor y exclamó: «Dios castigará á quienes destruyen los hermosos templos que legó el arte cristiano.»

El bombardeo de Reims comenzó á las seis de la mañana del sábado.

Cafan verdaderas granizadas de bombas que horadaban los techos é incendiaban los edificios, llenando de pavor al vecindario.

Al poco rato, densa humareda se elevaba sobre la ciudad y numerosos vecinos la abandonaban presa del natural terror, y lanzando gritos de maldición contra el enemigo y horando no pocos, dirigíanse en grupos hacia Epernay.

Otros se refugiaron en los sótanos de las casas, y ni allí podían considerarse á salvo del bombardeo.

Algunas granadas mataron á muchas personas en las calles.

Durante todo el día continuó el bárbaro fuego con algunas intermitencias.

A las pocas horas ardió el palacio de la Subprefectura y varias casas á él contiguas.

Al propio tiempo, enormes flamas aparecían en otras calles, devorando otros edificios.

Los bomberos, escasos en número, se esforzaban en extinguir el fuego en los puntos más necesitados de tales trabajos.

En la catedral había tres focos distintos. Las hermosas torres habíanse desplomado y no sin grandes esfuerzos se consiguió salvar á doscientos heridos alemanes albergados en las naves y en peligro de ser aplastados por los escombros.

Cesó el cañoneo al anochecer y reanudóronse los alemanes á las dos y media de la madrugada, con más fuerza, si cabe, que durante el día.

La situación se hizo entonces de todo punto insostenible y los escasos vecinos que se resistían á dejar la ciudad y habíanse puesto al amparo de sótanos y cuevas, se vieron obligados á huir hacia otras poblaciones del Sur de Reims.

Algunos de ellos han declarado que desde que el enemigo ocupó la ciudad, antes de la batalla del Marne, pufaban por Reims espías alemanes que se fingían suizos y belgas.

Quedáronse allí después de la evacuación y enteraron á los artilleros alemanes del sitio exacto en que se encontraba el general francés gobernador de la plaza, con su Estado Mayor.

Por ello comenzaron á disparar sobre la Prefectura, en donde aquéllos residían.

Al principio no bombardearon la catedral, respetando, sin duda, ya que no sus incalculables tesoros artísticos, la bandera de la Cruz Roja que ondeaba en lo alto indicando que el soberbio edificio habíase convertido en hospital de sangre.

Pero una hora después, como obedeciendo á una orden expresa, se inició un bombardeo tenaz y sistemático contra la catedral.

Las baterías tentanas emplazadas en unas alturas situadas á ocho kilómetros de Reims.

El incendio de la capital se inició el sábado á las cuatro de la tarde que fué el día en que el bombardeo fué más terrible, y durante todo el domingo continuó el fuego contra el mismo edificio.

Explicación inadmisible.

Amsterdam.—El Estado Mayor alemán explica del siguiente modo la destrucción de la catedral de Reims: «Progresamos sobre algunos puntos en nuestro ataque contra las fuerzas francesas é inglesas.»

Reims se hallaba en la línea de combate y los franceses nos obligaron á contestar á sus fuegos.

Sentimos mucho que la ciudad haya sufrido daños, porque las órdenes habían sido dadas para evitar en todo lo posible que aquéllos alcanzaran á la catedral.»

Estas afirmaciones del Estado Mayor alemán quedan destruidas por los hechos.

El fuego de la artillería alemana se dirigió sistemáticamente y en cinco días contra la catedral, hasta que se consiguió incendiarla.

Una carta del príncipe de Mónaco.

Burdeos.—En el Consejo de ministros Poincaré dió cuenta de la carta que le ha dirigido el príncipe de Mónaco, protestando contra la destrucción de la catedral de Reims.

También leyó la contestación á la carta.

Patriotismo y abnegación franceses.-El gobierno de España pide al de España que se encargue de curar cinco mil heridos.

San Sebastián.—Los pocos españoles que quedaban en Biarritz lo han evacuado hoy ante las medidas y exigencias impuestas por las autoridades sanitarias pues no hay forma de alojar á tantos heridos.

Ayer pasaban de 3.000 los albergados y espérase la llegada de otros tantos.

Son muchos los heridos que mueren por falta de asistencia, pues suman quince ó veinte los que fallecen diariamente.

Ante este conflicto, asegúrase que el Gobierno francés se ha dirigido al de España, preguntándole si podrá encargarse de cuidar en la frontera cinco mil heridos.

Ignórase la contestación del Gobierno español.

Falta ropa interior y para los uniformes. Con objeto de atender estas necesidades han salido para España varios agentes franceses para adquirir en Madrid y Barcelona grandes cantidades de paño y material sanitario.

Ha llegado á Bayona un convoy de refugiados.

El mayor cuenta 14 años.

Tras grandes esfuerzos fueron alojados en condiciones.

Continúan los ofrecimientos de edificios para alojar á los heridos.

Numerosos médicos se ofrecen gratis para asistirlos.

Han llegado á Biarritz 788 heridos siendo instalados en diferentes ambulancias.

Muchos vienen fatigadísimos y no presentan heridas sino más bien enfermedades morales.

Todos confían en el triunfo de Francia.

La suscripción entre los cocheros de Bayona para los heridos aumenta considerablemente.

El alcalde de Bayona ha recibido de su colega de Urt 25.000 francos para socorrer á los heridos.

De toda Francia recibense cuantiosos donativos para los heridos que se hallan en el Mediodía de Francia.

Sábese que unos tapices valiosos, grandísimos, que representan escenas de iconografía religiosa de los reyes de Francia fueron sacados y escondidos antes del bombardeo en sitio seguro.

Tren de heridos apedreado.

San Sebastián.—Ha sido apedreado un convoy de heridos alemanes, llegado hoy á Burdeos, rompiendo los cristales de la ambulancia sin tocar á los heridos.

Hay dos detenidos, que han sido sumariados militarmente.

Una suscripción.

Londres.—La suscripción del Canadá, iniciada por el duque de Connaught, ha producido en los tres primeros días en Montreal, tres millones seiscientos cincuenta mil francos.

La propaganda para la suscripción americana progresa para la suscripción americana, y la artillería hecha salva por cada medio millón de francos que se recaudaba.

Gran triunfo de los montenegrinos

Roma.—Los montenegrinos han cogido á los austríacos cerca de Jabonca, un botín de guerra grandísimo.

Los ejércitos serbio y montenegrino se han reunido en Nogati.

El coste de la guerra.

El capitán Ebe hizo un cálculo del coste de la guerra, suponiendo que ésta dure doce meses costará á Alemania 16.500 millones de francos; á Francia, 14.000; á Rusia, 19.000; á Austria, 9.000; á Inglaterra, 14.000, el total de los gastos unos 70.000 millones.

Tres cruceros ingleses y un torpedero japonés, echados á pique.

Londres.—Oficialmente se dice que los cruceros ingleses «Aboultif», «Hogue» y «Cressa» han sido echados á pique por unos submarinos alemanes, que navegaban por el mar del Norte.

Pekín.—Según noticias de Tsimo, un cru-

El invento maligno.

Conócense ya detalles del ingrediente principal de las minas submarinas alemanas.

Llámasese «Trinitro Tolbena» y se puede manejar sin peligro alguno para el operador.

Sólo necesita para estallar que el fulminante de mercurio se inflame por choque ó rozamiento.

El ejército serbo-montenegrino en Serajevo

Roma.—Telegrafían de Cetina que el ejército serbo-montenegrino había llegado á las puertas de Sarajevo y fué de improviso atacado por el austríaco.

Cuando más violento era el combate y serbios y montenegrinos se hallaban en situación crítica, salió la población civil, que estaba amotinada, y se precipitó en favor de los invasores luchando denodadamente contra los austríacos.

Estos víctores forzados á replégame, pues los desórdenes continuaban en el interior de la plaza.

Esto hizo que las tropas serbo-montenegrinas triunfasen en toda la línea.

Las últimas noticias dicen que la rendición de la plaza es cosa segura, ya que la guarnición austríaca no se encuentra en condiciones de resistir un serio ataque.

El ardor de los alemanes en su acometida llegó á lo más agudo.

Nunca cargaron á la bayoneta con tal ferocidad.

Avanzaban en masas profundas, gritando como locos, los cuerpos 12.º y 15.º de la guardia, sin que fueran bastante para contener los horribles disparos de los franceses, que dispuestos, á su vez, á no perder un palmo de terreno, hacían frente á la avalancha enemiga, con pasmosa serenidad.

Los alemanes seguían avanzando con severa disciplina, á pesar de las balas francesas que hacían horribles huecos en sus filas.

Los disparos de los franceses eran certísimos y obligaron, por fin, á los alemanes á contener su marcha en un momento angustioso de perplejidad.

Después se vieron precisados á retroceder, diezados por el fuego de los franceses.

En uno de los ataques, los alemanes llegaron á 50 metros de las trincheras francesas; pero tan debilitados, que un contraataque hecho por los franceses, que cayeron sobre ellos como un torrente, los puso en fuga, sembró el pánico en sus filas y los desmoralizó por la irregularidad de la huida.

El combate ha costado á los alemanes más de seis mil bajas entre muertos, heridos y prisioneros.

En poder de los franceses han quedado dos coroneles prusianos.

Los aliados han conquistado el macizo de Pompelles, al Suroeste de Reims, desde los cuales, los alemanes, bombardeaban la ciudad, arrojándolos á quince kilómetros de distancia.

Desde allí continuaban bombardeando la población, pero ya con menos intensidad.

Como los monumentos están reducidos á ruinas, ahora dirigen los proyectiles contra la línea francesa que cubre la ciudad.

La jornada ha sido buena para los aliados, que han resistido, sin perder una pulgada de terreno, el desesperado empuje de los alemanes.

Reconócese que la situación de los aliados ha mejorado mucho.

Los refuerzos que reciben los alemanes son tropas de segunda línea y territoriales.

Las tropas de primera línea están quebrantadísimas y desilusionadas.

Los aprovisionamientos deben serles muy difíciles porque en los cuaderos con notas hallados á los últimos prisioneros, aparecen muchas quejas por las dificultades para la alimentación.

Un médico militar declara: «El hambre nos atormenta cruelmente; no tenemos tiempo para hacer la comida. Hay que dormir y marchar con el estómago vacío.»

En el cuaderno de un oficial de Brunswick se dice: «La vida aquí nada tiene de alegre—estamos continuamente en agua, no tenemos para comer más que remolachas y azúcar. Nuestras pérdidas son enormes; en mi compañía no quedan oficiales, y de 250 hombres que la componían, quedan 70.»

El pan es ya un artículo de lujo, y no vemos venir ni refuerzos ni víveres.»

Igual dicen otras misivas, que acusan el abastecimiento que invade á los alemanes.

La línea de los aliados. Refuerzos.-Una tregua.-Los aliados en Lassigny.

Últimas noticias de la batalla dicen que los aliados se han reforzado en toda la línea actuando los refuerzos en el ala izquierda para el avance victorioso por este extremo, que pondría en grave apuro al ejército alemán del centro.

Los refuerzos que llegan de Inglaterra y otros puntos formarán una retaguardia enorme si los acontecimientos tardan unos días en desarrollarse.

Los combates librados estos días no han ofrecido á ninguna de ambas partes resultados decisivos.

Sin embargo, el del río Aisne permitirá á los aliados mejorar su situación.

Han tenido, no obstante, grandes bajas, aunque no son menores las de los alemanes.

Parece que se ha impuesto una tregua en la lucha para enterrar los muertos y socorrer á los heridos.

Londres.—El ala izquierda de los aliados avanzó hasta las alturas de Lassigny, al Oeste de Noyon.

En el resto de la línea hay pocos cambios. Los contraataques han sido rechazados victoriosamente.

Noticias de origen alemán

La embajada alemana ha facilitado una nota oficiosa, diciendo lo siguiente:

El jefe de Estado Mayor alemán comunica con fecha 21, que en el ataque de las fuerzas alemanas al ejército aliado del Este, progresaron de manera satisfactoria.

que como la población de Reims está situada en el frente del combate, los alemanes están naturalmente obligados á contestar á los fuegos de la artillería enemiga, y que desgraciadamente no se puede evitar el que la población sufra daños más ó menos graves.

Añade la nota que el alto mando militar había ordenado que la catedral de Reims fuese respetada lo más posible.

En los ataques de los franceses en el centro y en los Vosgos, fueron rechazados con gran éxito por los alemanes, y en el Este no hay novedad.

También desmiente la nota el que Alemania esté dispuesta á la paz, sino todo lo contrario.

Horrores de la guerra

Burdeos.—Siguen recibiendo informaciones de los estragos producidos por los invasores.

El pueblo de Hain, después de estar bombardeado desde el 24 de Agosto ha sido destruido completamente.

Los edificios que quedaban en pie han sido saqueados por los alemanes.

Tres hospitales militares y la Cruz Roja hallábase en ruinas.

La primera granada alemana derribó la bandera de la Cruz Roja izada sobre el tejado del cuerpo central del edificio.

También en las poblaciones de los alrededores han cometido los alemanes violentos excesos.

Victoria de los rusos

Londres.—El ejército austro-alemán de Galitzia está casi cercado entre los ríos San y Vístula, en un rectángulo de 32 kilómetros cuyos extremos son Przemysl, Jaroslau, Rostol y Dinoff.

Los rusos comenzaron el bombardeo sobre Jaroslau y embistieron Przemysl.

Petrogrado.—Continúa con el mismo éxito la ofensiva rusa sobre el frente de los austríacos.

A pesar de la resistencia del enemigo, la artillería de sitio rusa ha bombardeado vigorosamente Jaroslau y dos fuertes fueron tomados al asalto.

Los ferrocarriles de Przemysl están en poder de los rusos.

Los austríacos se repliegan tras de los fuertes.

Los prisioneros de Rusia.

Retrogrado.—El Gobierno ha decidido aprovechar gran cantidad de prisioneros para realizar varios grandes proyectos, especialmente construcción de canales y otras obras públicas.

Los alemanes en Tabriz.

Petrogrado.—Una nota autorizada dice que es falso que las tropas rusas hubiesen decidido lynchar en Tabriz á la colonia alemana compuesta de cincuenta hombres y el cónsul.

Desde el principio de las hostilidades los alemanes de Tabriz y el cónsul adoptaron una actitud provocadora.

El cónsul de Rusia tomó las medidas necesarias para conjurar todo exceso, pero á pesar de la vigilancia ejercida por las tropas persas, un desconocido penetró en el consulado amenazando con un revólver al cónsul que se refugió en el hospital americano.

En vista de que no disminuía la agitación de los rusos contra los alemanes, el cónsul ruso recomendó á estos que abandonaran Tabriz, sin que las tropas rusas hayan amenazado en ninguna ocasión á los alemanes por vía de hecho.

Oficial de Burdeos

Un comunicado oficial de Burdeos dice que los alemanes han manifestado que sobre todo el frente del Oise á Woivre los alemanes lucharon todo el día 21 con gran actividad, pero sin resultado.

En nuestra ala izquierda los alemanes han tenido que ceder terreno ante el ataque de nuestras fuerzas.

Entre el Oise y el Aisne la situación es igual limitándose el enemigo ayer tarde á cañonear, prolongadamente.

En el centro entre Reims y Souain el enemigo ha intentado la ofensiva.

Hemos realizado algún avance entre Argona y el Mosá, y ningún cambio á nuestra derecha.

En Lorena el enemigo ha vuelto á cruzar la frontera con una serie de pequeñas columnas, volviendo á ocupar Domèvre y el Sur de Blamont.

Durante los días 20 y 21 hemos cogido 20 automóviles con aprovisionamientos y personal y hecho prisioneros, que pertenecen á los 3.º, 4.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 13.º, 14.º y 16.º cuerpos del ejército alemán, á la reserva bávara y á otros varios cuerpos de la reserva germana.

La Junta de Iniciativas

La Junta de Iniciativas ha dedicado dos sesiones á las cuestiones de transportes marítimos, con relación á las peticiones formuladas por diversas entidades de provincias.

Lo que trataron con principal atención fué el problema de la exportación, en el interior y exterior, de la naranja, limón y uva.

Después estudiaron de acuerdo con los navieros, el problema referente á los transportes marítimos, siendo seguidamente elevado en propuesta, para su aprobación por el ministerio de Fomento.

Fallecimientos y suicidio

Ha fallecido el conocido médico del Congreso de los diputados, López Pefegrín.

También ha fallecido el célebre padre Ortolaga, director del observatorio de Igueldo (San Sebastián).

Por cuestiones económicas se ha suicidado el conocido industrial, dueño del café «Puerto Rico», Ramón Nido.

Austríacos cercados por los rusos (URGENTE)

Petrogrado.—170.000 austríacos han sido cercados por 300.000 rusos entre el San y el Vístula.

Los austríacos están faltos de víveres.

CONSTRUCCIONES METÁLICAS

— CASA —

JORGE BARTLE WOOD

CUBIERTS, CUCHILLOS de todos sistemas, PUNTES, VIGAS ARMADAS para edificios, CLARABOYAS, TINGLADOS, etc., y todos sus derivados.

